
Ieri notte alle ore 01.00
circa, i Vigili del Fuoco di
Cerveteri sono intervenuti
in via Aurelia Km 32, altez-
za S. Nicola, per un albero
caduto su un’auto in transi-
to. Due giovani ragazze di
nazionalità italiana all’in-
terno dell’autoveicolo,
apparentemente non in
gravi condizioni, sono state
trasportate presso l’Aurelia
Hospital.

L’incidenza di raffreddore e influenza in Italia è del 94% e 4
persone su 5 si ammalano almeno due volte l’anno, per un
periodo che va da 1-2 giorni fino a 3-5 giorni consecutivi. E i
sintomi raramente si presentano da soli: circa 2 persone su 3
infatti dichiarano di soffrire di più di 1 sintomo contempora-
neamente, con mal di gola, tosse e naso che cola indicati tra
i più fastidiosi. Ma in caso di raffreddore e influenza è il non
dormire la preoccupazione n. 1 per gli italiani. Per il 60%,
infatti, i due malanni compromettono in primis la possibili-
tà di dormire bene la notte, impattando negativamente sulle
attività diurne, dal lavoro (45%) alla possibilità di godersi la
giornata (33%). Ma non è solo questione di performance:
studi clinici evidenziano come il sonno possa avere un ruolo
chiave nel rafforzare le difese immunitarie, aiutando a
riprendersi più rapidamente da raffreddore e influenza. Una
preoccupazione più che lecita, quindi, quella della mancan-
za di sonno, dal momento che il 90% dei malati si sveglia di
notte, il 50% una o due volte a notte, principalmente per via
della tosse, del naso chiuso, del naso che cola e del mal di
gola. A scattare la fotografia degli italiani alle prese con raf-
freddore e influenza è una ricerca condotta da IPSOS per
Vicks, che da 125 anni produce Vicks Vaporub. Stando ai
risultati della ricerca, condotta per Vicks nel giugno 2016 in
diversi Paesi, su un campione statisticamente rappresentati-
vo di 500 uomini e donne dai 16 ai 65 anni per ogni Paese,
con un’incidenza del 94%, gli italiani si ammalano molto più
facilmente di raffreddore e influenza rispetto a francesi
(81%) e tedeschi (82%). 
Sono però anche i primi a sentirsi meglio: in media i giorni
di malattia sono 4, mentre per i francesi sono 5 e per i tede-
schi addirittura 5.5. E se per gli italiani i sintomi più fastidio-
si sono mal di gola (17%), tosse (16%) e naso che cola (15%),
per i francesi è soprattutto quest’ultimo (18%) e per i tede-
schi è la congestione nasale (24%). Sia gli italiani che i fran-
cesi sono molto preoccupati dall’impatto negativo che raf-
freddore e influenza possono avere sul sonno, rispettiva-
mente per il 60% e per il 63% mentre per i tedeschi viene al
secondo posto (50%), dopo il lavoro (55%). In particolare,
ben il 97% dei francesi si sveglia a causa di questi malanni, il
58% almeno un paio di volte a notte. Anche il 52% dei tede-
schi si sveglia per una o due volte. Percentuali in linea con
quelle degli italiani: il 50% si sveglia per un paio di volte a
notte. Molta differenza c’è nel modo di affrontare la giorna-
ta: il 55% degli intervistati in Italia non va al lavoro a causa
del raffreddore per in media 2.2 giorni, peggio di noi i tede-
schi con il 65% che rimane a casa per in media 3.8 giorni,
molto più virtuosi i francesi con il 37% che non va a lavoro
solo per 1.4 giorni. Circa la metà degli italiani e dei tedeschi
infine scelgono farmaci da banco (50% e 55%), seguiti dal
42% dei francesi.

“Mali di stagione”
francesi e tedeschi

più forti degli italiani

Albero su un’auto, due feriti
L’incidente sulla via Aurelia all’altezza di San Nicola, ferite due ragazze di Cerveteri

Economico a rischio Coronavirus
Il perdurare della crisi sanitaria potrebbe portare un contraccolpo da 1,6mld al settore turistico italiano

“La paura del virus rischia di costa-
re al turismo italiano almeno 1,6
miliardi di euro e oltre 13 milioni di
presenze. E sono stime conservati-
ve: se la psicosi dovesse continuare
il conto potrebbe essere ancora più
salato” - a dirlo è Vittorio Messina
presidente di Assoturismo
Confesercenti nella giornata del-
l’incontro tra il sottosegretario al
Turismo Lorenza Bonaccorsi e i
rappresentanti delle imprese del
settore. Intanto la Cina annuncia il
dimezzamento dei dazi sull’import

di oltre 1.600 beni Usa per 75
miliardi di dollari, a un mese dalla
firma della ‘fase uno’ dell’accordo
sul commercio tra Washington e
Pechino. La misura sarà efficace dal
14 febbraio, in base a quanto comu-
nicato dalla Commissione sulle
tariffe del Consiglio di Stato, il
governo cinese. La decisione, nel
mezzo dell’epidemia del coronavi-
rus e della carenza di alcuni beni
primari, interessa i dazi del 5% e
del 10% applicati alla lista di beni
colpiti a settembre.

Omicidio Vannini,
oggi tutti in Cassazione

E’ il giorno del giudizio e della verità sulle condanne

Le parole del cugino di Marco, Alessandro Carlini:
“Aspettiamo questo momento da cinque lunghi anni”

Arriva oggi in Cassazione il
giorno della verità sulle
condanne per l’omicidio di
Marco Vannini, il giovane
di 20 anni ucciso da un
colpo di pistola e dai ritardi
nei mancati tempestivi soc-
corsi mentre era nell’appar-
tamento della sua fidanzata
a Ladispoli il 18 maggio
2015. Ad aver presentato
reclamo ai supremi giudici
sono il Sostituto procurato-
re della Corte di Appello di
Roma, Vincenzo Savariano,

e i genitori della giovane
vittima, contrari alla ridu-
zione di pena arrivata in
appello il 29 gennaio 2019
in favore di Antonio
Ciontoli, padre della fidan-
zata di Vannini. Una gior-
nata importantissima, diffi-
cilissima da un lato, ma
sicuramente attesa. Come
ha anche detto il cugino di
Marco, Alessandro Carlini
che all’interno pubblichia-
mo.
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Ottima la prestazione della scuola
di Scherma "Etruria" di Cerveteri al
campionato interregionale under
14  aperto ai giovani schermidori
provenienti dalle vicine Umbria,
Marche, Abruzzo e Lazio, svoltosi a
Roma, al Palabocce di Eur Torrino,
nei giorni 1 e 2 gennaio. Vissuta
intensamente la competizione da
tutti i giovani atleti, ma la medaglia
sul petto va alla piccola Stirpe
Francesca che nella categoria
Bambine di Sciabola Femminile si
arrende solo in semifinale ad un'av-
versaria Romana, e a Lirussi
Ludovica che viene anche lei fer-
mata in semifinale da una sua coe-
tanea Romana nella categoria
Giovanissime di Sciabola
Femminile. Facciamo anche i com-
plimenti all’atleta Cantucci Gaia
che nello stesso weekend, a parteci-
pato alla prova di coppa del mondo
di fioretto femminile under 20 a
Bochum in Germania, dove ha con-
quistato un prezioso punto nella
classifica generale FIE che la avvici-
na sempre più alle finali Mondiali

che si svolgeranno a Salt Lake City
(USA).
E bene anche per Cerveteri, visto
che il “Logo di Etruria Scherma
Cerveteri” viene ormai accostato
alla scherma Mondiale. Invitiamo
tutti coloro che vogliono cimentarsi
in questa disciplina. 

Presso la palestra dell'istituto com-
prensivo G. Cena in via Settevene
Palo 338, tel 3383708126, etruria-
scherma@gmail.com, pagina face-
book etruria scherma, e per festeg-
giare le ragazze della sciabola
"Etruria Scherma" regala un mese
di scherma a tutte le femminucce.

Albero su un’auto,
ferite due ragazze 
di Cerveteri

Caso Vannini, il cugino Alessandro: 
“Aspettiamo questo momento da 5 anni”
Le parole del cugino di Marco alla vigilia della sentenza in Cassazione
E’ Alessandro Carlini, cugino di
Marco Vannini, a lasciare anco-
ra una volta il suo pensiero al
proprio profilo social, e lo fa ad
un giorno dalla sentenza in
Cassazione prevista per questa
mattina: “Da quasi 5 anni atten-
diamo tutti questo momento.
Da un lato non vedo l’ora che
arrivi domani, dall’altro è tal-
mente tanta la paura di un ulte-
riore delusione che vorrei non
arrivasse mai. Domani avremo
modo di sapere se tutti gli sforzi
e i sacrifici che abbiamo fatto
durante questi anni sono serviti
a qualcosa oppure è stato tutto
vano. Domani avremo modo di
sapere quanto vale la vita di un

ragazzo di 20 anni. Domani
avremo modo di sapere se è
possibile uccidere una persona,
mentire e uscirne fuori pratica-
mente illesi. Domani avremo
modo di sapere se tutti i cittadi-
ni onesti che vivono in questo
paese possono stare tranquilli
oppure devono avere paura di
chi li dovrebbe proteggere e dei
poteri forti. Domani avremo
modo di sapere se la legge è
uguale per tutti. Domani avre-
mo modo di sapere se la giusti-
zia esiste ancora. Domani avre-
mo modo di sapere se in questo
paese esiste ancora qualcosa in
cui credere. Onestamente, ad
oggi, ci rimane difficile credere

nella giustizia, però fino a
domani ci vogliamo ancora spe-
rare. Grazie a tutte le persone
che domani saranno al nostro
fianco, sia fisicamente o anche
solo con il pensiero. Giustizia
per Marco”

Anche dal Lago 
in tanti in Cassazione
Se a Ladispoli e Cerveteri sono
stati organizzati dei Bus per
andare in Cassazione a seguire e
supportare la famiglia Vannini
in una giornata fondamentale
come quella di domani, dal-
l’area del Lago ci si sta organiz-
zando con una staffetta ferrovia-
ria: tante le persone che si incon-

treranno domani mattina a
Manziana (alle 7.30) e che via
via aumenteranno nelle varie
stazioni che il treno incontrerà,
tra cui Bracciano e Anguillara
Sabazia. Tutto questo per
Marco, per chiedere a gran voce
giustizia e verità, dopo due
gradi di giudizio che hanno
lasciato spazio solo alla rabbia.

Ieri notte alle ore 01.00 circa, i Vigili del Fuoco di Cerveteri sono
intervenuti in via Aurelia Km 32, altezza S. Nicola, per un albe-
ro caduto su un’auto in transito. Due giovani ragazze di nazio-
nalità italiana all’interno dell’autoveicolo, apparentemente non
in gravi condizioni, sono state trasportate presso l’Aurelia
Hospital. Sul posto anche i Carabinieri e personale sanitario 118.
Notte di lavoro anche per i Vigili del Fuoco di Bracciano. I VVF
sono stati impegnati durante la stessa nottata a causa del forte
vento che ha creato molte situazioni di pericolo fra Bracciano,
Santamaria di Galeria e Tragliatella. Numerosi gli alberi e i rami
in imminente pericolo di caduta sulle varie sedi stradali. Alle ore
04.30 a Castel Giuliano, un grosso pino è caduto, ha ostruito la
strada ed ha tranciato i cavi elettrici MT. Sono state necessarie
due ore di lavoro per rimuovere l’albero, riaprire la strada e con-
sentire il transito ad alcuni automobilisti rimasti bloccati a causa
del dissesto. Una squadra di pronto intervento dell’ENEL ha
ripristinato la linea elettrica danneggia. Qualche intervento
espletato anche dai Vigili del Fuoco di Civitavecchia: una guai-
na di copertura e qualche albero pericolante.

Successi per le ragazze della sciabola ceretana: 
due ottimi terzi posti alle interregionali
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“Attenti a quei due. No, non è
una puntata della nota serie
poliziesca di qualche anno fa, è
la triste realtà che oggi vive
Ladispoli. Nei film una coppia
di poliziotti buoni riusciva sem-
pre dopo mille peripezie a fare
giustizia, dimostrando di essere
sempre e comunque, nonostante
i modi spicci, dei buoni poliziot-
ti. Chi ha visto quella serie TV
non li potrà mai scordare. A
Ladispoli una strana coppia
sembra voler passare alla storia
per le perpezie che sta imponen-
do alle persone disabili, trasfor-

mandole in dei “Totò cerca
casa”. Solo che non siamo in un
film e le pagliacciate sulla pelle
delle povere persone non ci
fanno ridere, anche se è vera-
mente ridicola la chiusura dei
tavoli di lavoro e le riunioni tec-
niche a chi non è gradito perché
dissente oppure ad appartenenti

ad aree politiche avversarie.
Nessun invito a partecipare alla
riunione indetta per illustrare le
Grando-motivazioni dello scem-
pio in atto infatti è giunto alla
Parco degli Angeli Onlus e ad
una nostra simpatizzante il
Sindaco ha detto che la riunione
non era pubblica. Se per Salvini

c’è un Tribunale dei Ministri per
la coppia Grando-Cordeschi
sarà il Tribunale dei Cittadini a
procedere con la messa in stato
d’accusa. L’accusa è di attentato
alla pubblica decenza con l’ag-
gravante della crudeltà mentale,
malefatte - titte in danno di citta-
dini disabili - punibili con il pub-

blico ed eterno disprezzo. Nel
giorno in cui i ragazzi disabili
saranno trasferiti dai LORO
locali di via Aldo Moro celebre-
remo la giornata del disprezzo
affinché non si perda la memoria
di ciò che sta succedendo. La
strana coppia si sta consegnando
alla storia nel peggiore dei modi
e a nulla varranno le cento o
mille riunioni a porte chiuse con
i loro fedeli adepti. Disprezzo e
basta”.

Filippo Bellantone 
Presidente Parco

degli Angeli Onlus

Consegnate le
casette di ricovero
per gatti randagi

“Spostamento Polizia Locale,
hanno agito con superficialità”
Tutta l’opposizione attacca l’Amministrazione comunale
L’opposizione cittadina,
attraverso una richiesta indi-
rizzata al Presidente della
commissione servizi sociali
Marco Fiorenza, all’assessore
ai servizi sociali Lucilla
Cordeschi, al Sindaco
Alessandro Grando e al pre-
sidente del Consiglio
Comunale Maria Caredda,
chiede la convocazione di
una commissione consiliare
dei servizi sociali per discu-
tere dello spostamento della
polizia locale nei locali di via
Aldo moro e del trasferimen-
to dei servizi sociali in altra
sede.  “Premesso - si legge
nella nota - che con delibera
di giunta comunale n. 6 del
14/01/2020 è stata deliberata
l’istituzione del commissa-
riato di Polizia con concessio-
ne della struttura di via
Vilnius, oggi sede della
Polizia Locale e della
Protezione Civile; che con
determina dirigenziale 2206
del 20/12/2019 sono stati
affidati i lavori per l’adegua-
mento del piano terra della
struttura comunale di via

Aldo Moro al fine di trasfe-
rirci il comando di Polizia
Locale; che i già menzionati
locali sono sempre stati
asserviti alle esigenze dei ser-
vizi sociali ed in particolare a
“centro diurno” per i diver-
samente abili, salvo in caso di
necessità, ad uso scolastico
come di recente è accaduto;
che nella riunione del 04 feb-
braio tra l’amministrazione e
le famiglie degli utenti è stata
confermata la cessione del
piano terra alla polizia locale
e, sembrerebbe, anche del
primo piano attualmente in
uso ai servizi sociali distret-
tuali. Già lo spostamento,
indicato come provvisorio
dall’amministrazione - pro-
segue la nota - ma diventato
permanente, degli utenti CSP
dal piano terra di via Aldo
Moro ai locali di un apparta-
mento in via Rimini, con
annesse difficoltà e limitazio-
ni nei servizi era difficile da
avallare, ma il trasferimento
dei servizi sociali dall’intera
struttura è inaccettabile. Nel
centro diurno di via Aldo

Moro si svolgono attività per
utenti con disabilità che
necessitano di spazi idonei -
interni ed esterni - e per que-
sto motivo nel corso degli
anni la struttura è stata ade-
guate alle innumerevoli
necessità dei fruitori”. Le
opposizioni ritengono che
l’amministrazione abbia
agito con troppa superficiali-
tà. “Non si tratta di un sem-
plice trasloco - continua la
nota - non stiamo svuotando
un magazzino.
L’Amministrazione non può
indicare strutture di destina-
zione dei servizi evidente-
mente non idonee - come nel
caso del negozio di via
Genova. Non si può non
tener conto anche degli effet-
ti psicologici di un cambio di
sede e di ambientamento da
parte degli utenti, nonché dei
tempi e dei costi dell’adegua-
mento degli spazi. Riteniamo
che l’amministrazione nel-
l’organizzare il trasferimento
della Polizia Locale e della
Protezione Civile abbia agito
con superficialità, senza pro-

grammare nulla e sostanzial-
mente senza avere un locale
idoneo in alternativa.
Soprattutto non ha consulta-
to preliminarmente i soggetti
coinvolti in questi trasferi-
menti ad incastro. Per quanto
in premessa - conclude la
nota - esprimiamo una netta
contrarietà al trasferimento
dei servizi sociali distrettuali
della struttura di via Aldo
Moro e chiediamo la convo-
cazione di una commissione
consiliare servizi sociali
urgente per discuterne nel
merito”.

Movimento Civico 
“Si Può Fare” -
Loddo Giuseppe

Movimento Civico 
“Ladispoli Città” - Trani

Eugenio, Concetta Palermo
Movimento Civico 

“Insieme per Ladispoli” 
- Fabio Ciampa

Movimento 5 Stelle 
- Antonio Pizzuti, Ida Rossi,

Francesco Forte
Partito Democratico 

- Federico Ascani, 
Marco Pierini

Sono state consegnate dal Sindaco Alessandro Grando le casette
di ricovero per i gatti randagi alle associazioni Dammi la Zampa
Onlus, Animaliberi Onlus e Scuolambiente. “Questo è soltanto il
primo passo - ha spiegato il primo cittadino - per la regolarizza-
zione di tutte le colonie feline presenti in città. Assieme alle asso-
ciazioni del territorio, oltre che a lavorare al rinnovo dei vari
rifugi con una conseguente riqualificazione urbana, stiamo
provvedendo ad aggiornare il censimento della popolazione
felina. “Ringrazio per l'ottimo lavoro svolto il delegato Miska
Morelli e tutti i volontari che si prendono cura della tutela degli
animali. Al contempo - ha concluso il Sindaco- invito tutti gli
amanti dei nostri amici a quattro zampe a rispettare l'igiene e il
decoro cittadino, evitando di lasciare sul suolo pubblico rifiuti di
vario genere in prossimità delle colonie feline”.

Parco Angeli contro Grando e Cordeschi: 
“Salvini chiude i porti, loro i tavoli”

Riceviamo e pubblichiamo -
Egregio Sig. Direttore le scrivo
affinchè quanto successo al sotto-
scritto non possa succedere ad
altri e chi di dovere attui delle
norme ben precise a cui far riferi-
mento nell’evenienza dei fatti
soprattutto da chi è delegato a far
rispettare delle disposizioni e
difendere il cittadino. Comunque
veniamo al fatto. Sono un medico
di medicina generale ed in data
16/10/2019 alle ore 12.30 sono
stato contattato telefonicamente
per una visita urgente. A quell’
ora non è stato possibile posteg-
giare l’autovettura in zona auto-
rizzata perché tutto “esaurito”,
per cui sono stato costretto a
lasciare la mia macchina in Via
Roma (presso civico 24) davanti
ad una transennna posta per evi-
tare l’accesso ad autoveicoli ma
comunque ben lontano dall’in-
tralciare il traffico veicolare e
pedonale, tenendo presente
comunque che si trattava di un
parcheggio temporaneo. Al ter-

mine della visita (30-35’) rilevato
il verbale per divieto di sosta
nonostante era esibito in bella
vista sul parabrezza l’autorizza-
zione rilasciata dall’Ordine dei
Medici di Roma e provincia: ed
esponeva anche il motivo del non
corretto posizionamento della
propria autovettura per una visi-
ta domiciliare “urgente” l’auto-
vettura non intralciava il traffico
ed un medico senza dubbio se
salvare una vita umana o subire
una multa sceglie sempre la
prima opzione ma questo però
sembra non interessare quei
zelanti vigili urbani che hanno
così a cuore il rispetto del codice
da farsi sfuggire le deroghe in
esso previste, come quello dello
stato di necessità: l’unica colpa è

quella di aver provvisoriamente
parcheggiato in modo irregolare
mentre era intervenuto a prestare
soccorso ad un vostro concittadi-
no. Il comportamento degli agen-
ti contattati questa mattina in via
Friuli 7 sicuramente è la diretta
conseguenza della esigenza di
fare “cassa”. Nello svolgere il
proprio compito il medico è equi-
parato a pubblico ufficiale e non è
punibile secondo quanto stabilito
dal codice della strada (lex
689/1981 articolo 4) che recita
“...non risponde delle violazioni
amministrative chi ha commmes-
so il fatto nell’adempimento di un
dovere o nell’esercizio di una
facoltà legittima ovvero in stato
di necessità o legittima difesa”.
Tutto lascia supporre che chi di

dovere non ha adottato alcuna
regolamentazione al riguardo ed
in attesa della quale basta far rife-
rimento alla circolare del
Ministero dei Trasporti n. 66 del
17.07.1995 che ha ammesso il
principio dell’ammissibilità del-
l’annullamento dei verbali emessi
per autotutela (auto-dichiarazio-
ne). A proposito di quanto sopra
gli agenti contattati in data
31.01.2020 non hanno voluto sen-
tir ragioni nonostante la docu-
mentazione presentata (auto-
dichiarazione,copia tessera
Ordine dei Medici, copia par-
cheggio rilasciata dallo stesso
ordine) mettendo in discussione
quanto il sottoscritto dichiarava e
richiedendo altra documentazio-
ne che il sottoscritto non può pre-

sentare per non incorrere ad altri
provvedimenti disciplinari ( è
violazione del segreto professio-
nale rivelare il nome della perso-
na soccorsa senza il permesso
della stessa; l’urgenza della visita
medica è possibile dichiararla
dopo la visita stessa e non al
momento dell’arrivo; nel momen-
to di necessità il paziente non è
obbligato a chiamare il 118 ma
interpella l’operatore sanitario
fiduciario). Quanto ESPOSTO (la
multa è stata regolarmente paga-
ta) possa servire a chi di dovere
ad emanare delle norme organiz-
zative onde far riferimento in
caso di conflitto interpretativo.
Per quanto mi riguarda la que-
stione nei confronti della Polizia
Municipale la chiudo qui, anche
se mi sembra un trattamento non
congruo e quello che più dispiace
aver l’impressione di essere tac-
ciato come un cittadino che “ci
prova” adducendo motivazioni
non veritiere”.

Dott. Marco Giacomini

Un medico di Ladispoli multato 
a Cerveteri durante visita di emergenze
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Dal sette Gennaio sono già in
onda le prime puntate della
dodicesima edizione del pro-
gramma Rai, ognuna dedicata
a una rielaborazione dei dieci
comandamenti, con protago-
nista come sempre il parroco
Don Matteo (Terence Hill) alle
prese con i misteriosi casi che
accadono nella cittadina di
Spoleto e che, affiancato dal
corpo dei carabinieri tra cui
l’esilarante comico Nino
Frassica, riesce prontamente a
risolvere, grazie alla sua intui-
zione innata e la sua ampia
conoscenza dell’animo
umano. Da quest’anno c’è una
dolce e bellissima novità nel
cast fisso:Aurora, sei anni di
Ladispoli. La piccola interpre-
ta Ines, una bambina orfana
con un passato difficile; la
bimba, i cui genitori hanno
avuto un destino infausto (la
madre defunta e il papà dete-
nuto) si è ritrovata a vivere
con l’anziana nonna. Nel
secondo episodio che racconta
il suo trascorso, questa però si
rende conto di non riescire più
ad occuparsi della sua nipoti-
na a causa dei suoi gravi pro-
blemi di salute, e così decide, a

malincuore, di affidare la
bambina nelle mani del prete
di Spoleto che la porta con sè
in canonica insieme con
Pippo, Natalina e Sofia, l’altra
ragazza di 16 anni già ospitata
da Don Matteo. Aurora è una
bimba molto estroversa ed
intelligente, iscritta da più di
un anno ad una agenzia di
moda e spettacolo, ha un
talento naturale per l’interpre-
tazione. Eh già, talento natura-
le, perché Aurora non provie-
ne da scuole di recitazione ma
ha una predisposizione tutta
sua verso quest’arte che ha
colpito subito durante il

casting. Infatti dopo aver bril-
lantemente superato il primo
provino è stata prontamente
richiamata per il secondo dove
doveva recitare alcune battute
con Maurizio Lastrico, il PM
nella serie, conosciuto sul pic-
colo schermo come comico,
cabarettista e iena. E da qui la
decisione di scritturare imme-
diatamente Aurora Menenti
per la parte di Ines; nonostan-
te si stesse inizialmente cer-
cando una bimba di circa otto
anni, Aurora ha convinto gli
addetti al casting talmente
tanto da richiamarla comun-
que e di adattare la sceneggia-

tura ad una bimba della sua
età. Finora la piccola ladispo-
lana ha fatto una comparsa nel
cinema e girato a Lisbona
anche uno spot per la
Vodafone.La mamma
Valentina la descrive come
una bimba loquace, sempre
allegra e dice: “a parte i primi
minuti di timidezza, sul set ha
legato subito con tutti diven-
tando la mascotte dell’intera
troupe; tutti sono stati dispo-
nibili e gentilissimi con lei e
l’hanno sempre coccolata”.
Aurora ha seguito le riprese
della fiction iniziando a girare
a giugno scorso fino al termine

prima di natale 2019; a seguir-
la fra Spoleto, dove si sono
girate le scene esterne due o
tre volte a settimana, e
Formello per quelle interne, è
stato il papà Adriano, libero
professionista mentre la
mamma dirige un esercizio
commerciale. “Dal primo pro-
vino a marzo fino all’ultimo
ciak a dicembre sono stati otto
mesi intensi ma gratificanti”
racconta Valentina – ”un’av-
ventura fantastica per Aurora
che non dimenticherà mai”.
Oggi la bimba frequenta la
prima elementare a Ladispoli
nella scuola Rosario Livatino

di via Fratelli Bandiera ed ha
ripreso in pieno le sue attività
scolastiche, anche grazie alla
collaborazione, durante le
riprese, delle sue insegnanti.
La bellissima atmosfera fami-
liare sul luogo delle registra-
zioni è trapelata ai followers
anche dai social; infatti su
Istangram, sull’account uffi-
ciale della serie, gli attori stori-
ci di Don Matteo si sono fatti
fotografare con la piccola
Aurora, abbracciandola e
viziandola. Anche oggi, che le
riprese sono terminate, la
bimba si sente spesso telefoni-
camente con la troupe e appe-
na possibile ci si organizza per
ritrovarsi insieme per guarda-
re le puntate della fiction e
passare qualche serata in bella
compagnia. C’è da dire che la
piccola già respirava aria di
spettacolo in casa, infatti
Aurora è “cugina d’arte” di
Christian Monaldi, 13 anni che
al suo attivo ha presenze in fic-
tion Rai e Mediaset, recitando
accanto ad attori del calibro di
Vanessa Incontrada, Sabrina
Ferilli, Marco Bocci, Giorgio
Tirabassi e addirittura Gigi
Proietti e tanti altri. Ogni mar-
tedi dunque, in prima serata
su Rai Uno, va in onda la dodi-
cesima edizione di Don
Matteo che proprio quest’an-
no ha festeggiato i suoi 20 anni
di attività con degli ascolti
sempre altissimi e un seguito
social molto attivo. Ma per la
fiera Ladispoli occhi e orecchie
sono puntati ovviamente sulla
piccola Aurora che ha degna-
mente rappresentato la città
recitando in una delle serie
televisive italiane più famose.
Si potrano seguire le gesta si
Don Matteo e Ines anche attra-
verso le repliche visibili in
streaming su Rai Play. In
bocca al lupo quindi alla pic-
cola Aurora, che già è una pro-
messa dello spettacolo televi-
sivo e cinematografico italia-
no, per una vita piena di suc-
cessi. (www.ilfaroonline.it)

Sei anni, simpaticissima, Aurora Menenti è stata scritturata per le 10 puntate 
della longeva fiction di Rai Uno ed è già la mascotte di tutto il cast di attori

Aurora Menenti è la piccola Iris di Don Matteo 12

L’amministrazione di Ladispoli informa che,
presso biblioteca comunale "Peppino
Impastato", venerdì 7 febbraio, alle ore 16,30, ci
sarà la presentazione del libro “I misteri del
vaso etrusco”, di Daniela Alibrandi. Si tratta di
un romanzo ai confini del noir, che racconta
una storia semplice e profonda: le dinamiche
interpersonali che animano un piccolo borgo
ricco di reperti archeologici dell'epoca etrusca.
L'autrice, passando attraverso divertenti spunti
satirici, ci farà scoprire come nonostante i pette-
golezzi, le invidie e le faide famigliari, l'unica
via di sopravvivenza per le persone rimangano
la comprensione reciproca e l'unione. Daniela
Alibrandi è un'autrice romana che vive nel

nostro territorio, è stata vincitrice di diversi
premi letterali e alcuni dei suoi lavori sono stati
tradotti in
l i n g u a
I n g l e s e .
Questo è il
suo ottavo
romanzo.
Vi aspet-
tiamo ad
un evento
stimolante
e dinami-
co, durante il quale l'autrice dialogherà diretta-
mente con tutti voi.

In biblioteca “I misteri del vaso etrusco”,
l’ottavo romanzo di Daniela Alibrandi
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Lucha y Siesta: 
la Regione Lazio 
parteciperà 
all’ asta pubblica
“L’ indirizzo del Consiglio
regionale è chiaro:
l’ esperienza di Lucha y
Siesta non può morire.
Come regione stiamo
facendo di tutto affinché
questo non accada”  -
parole di Giovanna
Pugliese, Assessora alle
Pari Opportunità e
Turismo, che ha commen-
tato così  la notizia della
visita dei tecnici della
Regione ai locali di Via
Lucio Sestio 10, l’ immo-
bile di proprietà Atac che
ospita le attività
dell’ Associazione Lucha y
Siesta. La visita dei tecni-
ci regionali avviene a
poche ore di distanza
dall’ ufficializzazione
della data dell’ asta pub-
blica per l’ immobile pre-
vista per il prossimo 7
aprile. “In una delle setti-
mane più nere nella cro-
naca nazionale dei fem-
minicidi, chiediamo al
Comune di Roma, ad
Atac e a tutti i soggetti
interessati, di dimostrare
sensibilità e intelligenza
nei confronti delle donne
e dei minori che attual-
mente vivono nell’ immobi-
le del tuscolano. Non
avrebbero senso azioni
quali il distacco delle
utenze o le pressioni per
percorsi di uscita che
genererebbero solo stress
sulle donne e sui bambi-
ni” - ha detto ancora
Pugliese.

in Breve

Incendio a Santa Severa in via Giunone
Lucina. Per cause in corso di accertamento -
alle 12 di giovedì 6 febbraio - le fiamme
hanno avvolto la canna fumaria, con interes-
samento dell’appartamento posto al primo
piano. Una anziana disabile di 97 anni è
stata messa in sicurezza dai vigili del fuoco
- squadra 26A di Cerveteri - con l’aiuto della
Misericordia di Santa Marinella. La donna è
stata poi trasferita al pronto soccorso del-
l’ospedale di Civitavecchia per accertamen-
ti. Per i pompieri si è trattata della quinta
uscita odierna: dalle 8 di stamani sono
all’opera per interventi relativi ad alberi e
rami pericolanti. (www.terzobinario.it)

Incendio a Santa Severa: donna 
disabile salvata dai vigili del fuoco

torie nei contratti d’incarico o
di eccessivi ribassi nei bandi
della regione e delle sue par-
tecipate. Da oggi il Lazio è
una regione dove, anche gra-

zie alle azioni concrete previ-
ste dalla legge regionale sul-
l’equo compenso, ci sono più
diritti, più tutele e più giusti-
zia per chi lavora e dove è

riconosciuta più qualità e
dignità del lavoro” - così
Claudio Di Berardino, asses-
sore al Lavoro e ai nuovi dirit-
ti.

Da oggi i professionisti che
lavorano nella Regione Lazio
hanno la garanzia che la loro
prestazione sia ripagata con i
criteri dell’equo compenso.
Grazie infatti alla delibera
presentata dalla Giunta regio-
nale del Lazio, diventano ope-
rative le norme previste dalla
legge regionale n.6 del 2019
che tutela appunto le presta-
zioni professionali e che rece-
pisce le direttive nazionali
sull’equo compenso.  La
legge, che ha esteso i suoi
benefici a tutte le professioni
ordinistiche e non, permette
di coinvolgere una vastissima
platea di destinatari, pari a
circa 175mila professionisti. Il
diritto alla giusta retribuzione
è un diritto per noi fondamen-
tale e che riguarderà tutti i
contratti professionali e gli
affidamenti siglati tra profes-
sionisti e pubbliche ammini-
strazioni del Lazio. “Abbiamo
così vietato per legge il ricorso
all’utilizzo di clausole vessa-

La Regione Lazio, in collabo-
razione con Arsial, partecipa
a Fruit Logistica, la più gran-
de fiera internazionale dedi-
cata al settore dell’ortofrutta
in programma a Berlino fino
al 7 febbraio allo spazio espo-
sitivo di Messe Berlin (Hall
4.2 stand C 07). Il Lazio, in
uno spazio di 180 mq sarà
presente con circa 150 produt-
tori (Agripeppe, AOP CSC
Lazio, C.O.P.A., Funghidea,
Torpedino), per promuovere
a livello internazionale le
eccellenze ortofrutticole insie-
me al suo immenso patrimo-
nio turistico e culturale.
Durante le giornate fieristiche
i visitatori dello stand Lazio
potranno infatti intraprende-
re un viaggio tra sensazioni
visive, olfattive e percettive
con le degustazioni preparate
dal giovane chef Francesco
Capirchio e dal mastro gela-
tiere Mauro Serani, in colla-
borazione con Agrocamera.
Una occasione importante per
promuovere un comparto
strategico, che offre grandi
opportunità economiche agli
imprenditori agricoli e agli
operatori commerciali, e allo
stesso tempo per veicolare ai
consumatori una giusta e cor-
retta informazione sulla qua-
lità e sulla sicurezza degli ali-
menti.

Si tratta della più grande
fiera internazionale del settore
Agricoltura,
l’ortofrutta di
qualità del Lazio
al Fruit Logistica
di Berlino”
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Da oggi i professionisti della Regione Lazio hanno la garanzia che la loro prestazione sia ripagata con i nuovi criteri
Lavoro, Equo Compenso: operativa 
legge regionale per 175 mila lavoratori



Otto lavoratori “in nero”, dei quali uno benefi-
ciario del reddito di cittadinanza, sono stati
individuati sul litorale di Fiumicino dai
Finanzieri del Comando Provinciale di Roma
durante un controllo volto al contrasto del
lavoro sommerso. Le Fiamme Gialle della loca-
le Compagnia, coordinate dal Gruppo di
Civitavecchia, li hanno scoperti mentre erano
intenti a lavorare in un rinomato ristorante,
contestando al datore di lavoro la mancata
effettuazione delle prescritte comunicazioni
telematiche al Ministero del Lavoro e delle
Politiche Sociali. Da approfondimenti svolti è

risultato che uno dei lavoratori, di origine egi-
ziana, percepiva da luglio dello scorso anno
circa 500 euro al mese a titolo di reddito di cit-
tadinanza. L’uomo, nel frattempo assunto a
tempo indeterminato dal ristoratore, è stato
denunciato all’Autorità Giudiziaria per non
aver comunicato la variazione della sua posi-
zione lavorativa ed è stato segnalato all’ufficio
dell’Inps per la decadenza del beneficio.
L’attività rientra nel più ampio dispositivo pre-
disposto dal Comando Provinciale di Roma a
tutela dell’economia legale e degli operatori
onesti.

Fiumicino: individuati dalle Fiamme Gialle durante un controllo volto al contrasto del lavoro sommerso

Scoperti ben otto lavoratori “in nero” in un ristorante 
Erano intenti a lavorare e uno percepiva da luglio scorso anche il reddito di cittadinanza
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“Un passo in avanti per la realizzazione del-
l’autostrada Roma-Latina. La seconda sezio-
ne del Tar di Roma (con sentenza n°
01410/2020, pubblicata il 3 febbraio) ha
accolto un ricorso di Autostrade del Lazio
spa contro una nota del Comune di Roma
Capitale con la quale si disponeva il diniego
di nulla osta alla realizzazione del corridoio
intermodale Roma-Latina e della bretella
Cisterna-Valmontone”. A darne notizia in
una nota Giuseppe Simeone, capogruppo di
Forza Italia al Consiglio regionale del Lazio
e presidente della commissione Sanità, poli-
tiche sociali, integrazione sociosanitaria e
welfare. “In particolare - spiega - il diniego
di nulla osta si basava sul parere negativo
della commissione di riserva naturale relati-
vamente al progetto definitivo della tratta 1
(7 km di collegamento dell’autostrada per
consentire l’allaccio diretto all’A12 Roma-
Civitavecchia). Questo tratto è bene ricor-
darlo, insieme alla tratta Tor dè Cenci-Latina
è parte integrante del Corridoio intermodale
Roma-Latina”. Per Simeone è “opportuno
lanciare un appello affinché venga aperta

una fase nuova di interlocuzione fra tutti gli
enti coinvolti in questa operazione. Magari
prevedendo come soluzione ragionevole,
quella di avviare i lavori del Corridoio inter-
modale da borgo Piave. Mi preme ribadire
inoltre come i tempi siano sempre più strin-
genti. I cantieri devono partire entro la sca-
denza del vincolo preordinato all’esproprio,
fissato per ottobre 2020, altrimenti ogni sfor-
zo rischia di essere vanificato”. “Come espo-
nente istituzionale della Regione Lazio, elet-
to in provincia di Latina, considero primario
il raggiungimento di un obiettivo non più
rinviabile e di vitale importanza per le
comunità che mi onoro di rappresentare” -
conclude.

Giuseppe Simeone (FI): “Il Tar boccia il Comune
di Roma e rilancia il corridoio Roma - Latina”





Promuovere e diffondere l’uso dei concorsi di
progettazione per sostenere i processi di rige-
nerazione urbana. È questo l’obiettivo del
Protocollo d’Intesa tra Regione Lazio, Ordine
degli Architetti di Roma e Ater regionali.
L’accordo è stato firmato questa mattina dal-
l’assessore regionale all’Urbanistica e alle
Politiche Abitative, Massimiliano Valeriani, dal
presidente dell’Ordine degli Architetti di
Roma e provincia, Flavio Mangione, e dai
direttori generali delle Ater del Lazio presso la
sede dell’Ordine degli Architetti in piazza
Manfredo Fanti 47. Il protocollo rappresenta
un ulteriore riconoscimento istituzionale alla
procedura concorsuale, quale strumento indi-

spensabile per il governo delle trasformazioni
del territorio: dalla rigenerazione urbana alla
riqualificazione degli edifici degradati, dal con-
tenimento del consumo di suolo al rilevamen-
to e monitoraggio delle “aree della rigenerazio-
ne”. “La promozione dello strumento del con-
corso di progettazione riguarderà subito le
Ater regionali per favorire il recupero del loro
patrimonio edilizio, impegnando i professioni-
sti - attraverso una procedura competitiva -
nella ristrutturazione e riqualificazione urbani-
stico-architettonica dei comparti di edilizia
residenziale pubblica” - parole di
Massimiliano Valeriani, assessore
all’Urbanistica e alle Politiche Abitative.

XXVIII Giornata Mondiale 
del Malato, ecco tutte 
le iniziative di Roma Capitale

L’Emendamento al decreto Milleproroghe
sana il debito della Casa delle Donne
Raggi: “Abbiamo trovato una soluzione. Una vittoria per tutti!”
Un emendamento al decreto
Milleproroghe mette a dispo-
sizione della Casa internazio-
nale delle Donne risorse
ingenti per sanare il debito con
il Comune di Roma e procede-
re con le attività. La prima a
gioirne su Twitter è la “titola-
re” del debito stesso, ossia la
sindaca di Roma Virginia
Raggi. “La Casa
Internazionale delle Donne è
salva. Abbiamo trovato una
soluzione in Parlamento gra-
zie ad un emendamento con-
diviso tra M5s e le altre forze
politiche. Le donne unite
fanno la differenza. Una vitto-
ria di tutti!” - esulta la sindaca.
Che più volte aveva contestato
alle donne che la gestiscono
attualmente la legittimità di
gestione, paventando un
nuovo bando per la sua riasse-
gnazione. Approvano l’atto
parlamentare, ma non il com-
portamento della Sindaca
dalla Casa Internazionale:
“Abbiamo saputo che alla
Camera è stato presentato un
emendamento al
Milleproroghe per garantire il

proseguimento delle attività
della Casa Internazionale delle
Donne. È un emendamento
che, se votato, per noi avrà un
risultato positivo, perchè da
tempo aspettiamo una solu-
zione. Ma è il relatore dell’in-
tera maggioranza in
Parlamento che lo ha propo-
sto, la Raggi non l’abbiamo
mai sentita. Da più di un anno
attendiamo dalla sindaca di

Roma una risposta al proble-
ma della transazione economi-
ca per la risoluzione definitiva
del debito e la richiesta nella
Convenzione di un comodato
gratuito per il riconoscimento
del valore sociale delle attività
della Casa, come di tutti gli
altri luoghi delle donne” - così
la presidente della Casa
Internazionale delle Donne di
Roma Maura Cossutta sul suo

profilo Fb della Casa, in meri-
to all’emendamento al
Milleproroghe da 900mila
euro che sanerebbe la situazio-
ne debitoria del Consorzio nei
confronti di Roma Capitale. Il
debito, la cui entità è stata con-
testata dal Consorzio, ha por-
tato, per iniziativa della
Giunta Raggi, alla rescissione
della preesistente convenzione
con il Comune.

In occasione della XXVIII Giornata Mondiale del Malato (11
febbraio 2020) Roma Capitale - Assessorato alla Crescita
Culturale, Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali -, nel-
l’ambito del progetto Patrimonio in Comune. Conoscere è
partecipare, in collaborazione con le Direzioni Generali di
alcune strutture sanitarie, ha organizzato per martedì 11 e
mercoledì 12 febbraioun programma di attività in diversi
ospedali romani per raccontare la storia dell’Urbe, dei suoi
monumenti e delle collezioni dei Musei Civici.
Un’iniziativa per coinvolgere tutti i cittadini, nessuno escluso,
nella conoscenza del patrimonio, esplorando insieme le pos-
sibilità “terapeutiche” dell’approccio all’arte. Un’attività che
si rafforza in questa giornata ma che si svolge continuativa-
mente in alcune strutture sanitarie: dal 2012 la
Sovrintendenza Capitolina è infatti presente in diversi ospe-
dali con giovani storici dell’arte e archeologi che coinvolgono
i pazienti nell’esperienza estetica, alla ricerca di un reciproco
benessere.
Il programma per questi giorni si chiama Patrimonio in
Comune - Patrimonio in corsia, è organizzato dagli archeolo-
gi e storici dell’arte della Sovrintendenza Capitolina (in colla-
borazione con i volontari del Servizio Civile) e prevede:
Incontri con l’arte di Roma attraverso parole e immagini per
pazienti adulti, all’interno della Fondazione Santa Lucia
IRCCS e della Fondazione Don Carlo Gnocchi, sede di Santa
Maria della Pace: Laboratori ludico-didattici per “conoscere
attraverso il fare”, per i piccoli pazienti della Fondazione
Santa Lucia IRCCS; Visite guidate nei Musei Civici: al Museo
dell’Ara Pacis per gli utenti del Centro Protesi INAIL - Filiale
di Roma e al Museo della Repubblica Romana e della
Memoria Garibaldina per i pazienti della Fondazione Don
Carlo Gnocchi, sede di Santa Maria della Provvidenza. 

Rigenerazione urbana: parte il protocollo d’intesa con l’Ordine degli Architetti 
di Roma e con Ater per promuovere l’uso dei concorsi di progettazione 

È una storia drammatica quella
che emerge dall’ultima opera-
zione dei Carabinieri della
Compagnia di Castel Gandolfo.
Una storia di degrado che nasce
all’interno delle case popolari
di Ciampino. La storia di una
giovane donna italiana, di soli
23 anni, al quarto mese di gra-
vidanza, costretta a prostituirsi
dietro minaccia del suo compagno che non esi-
tava ad aggredirla e malmenarla ogni volta che
quest’ultima si rifiutava di assecondare le sue
volontà. La donna dopo essere stata più volte
malmenata dal compagno si è decisa a chiede-

re aiuto ai Carabinieri della
Tenenza di Ciampino che,
dopo essere intervenuti, hanno
sorpreso l’uomo che stava
ancora frustando la donna con
alcuni fili elettrici. La giovane,
dopo essere stata soccorsa, è
stata subito trasportata in ospe-
dale dove ha ricevuto le cure
mediche, mentre l’uomo, un

cittadino rumeno di 33 anni, è stato tratto in
arresto con l’accusa di maltrattamenti in fami-
glia, lesioni personali e sfruttamento della pro-
stituzione. Ora si trova nel carcere di Velletri in
attesa del processo.
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Era praticamente una schiava, costretta a prostituirsi
Il dramma di una giovane di 23 anni segregata dal compagno

“Qualche incivile ha pensato bene di vandaliz-
zare i cartelli che indicano ai turisti la direzio-
ne verso Fontana di Trevi. Addirittura sul-
l’asfalto è comparsa una scritta per indirizzare
le persone in un’altra direzione. Un episodio
gravissimo” - lo scrive su Fb la sindaca di
Roma Virginia Raggi. “Abbiamo fatto imme-
diatamente pulire i cartelli e la scritta sulla stra-
da. Spero che i responsabili di questo gesto
vergognoso vengano individuati al più presto
- aggiunge la sindaca -. Stiamo riportando
decoro e legalità ed episodi come questo sono
un affronto alla città. Una mancanza di rispet-
to verso tutti noi cittadini. Chi ama Roma la
rispetta” - conclude.

Ripristinata la segnaletica di Fontana Trevi
Raggi: “Qualche incivile ha vandalizzato i cartelli che indicano ai turisti la direzione”



Ama: ‘Nessuna assenza ingiustificata
da Coronavirus. Le attività di raccolta 
dei rifiuti nelle aree dove la comunità cinese
è più radicata si svolgono normalmente’

L’azienda Ama S.p.A. prende posizione e replica alle accuse 

“Lo spazzamento si fa: nel 2019 c’è stato
un aumento del 5,5% con 162 addetti in meno”

Mercoledì 23 febbraio alle ore 18,00
nella Galleria del Primaticcio di
Palazzo Firenze, in Piazza di Firenze,
27, Sede della Società Dante Alighieri,
Alessandro Masi, Segretario Generale
della “Dante”, presenterà, insieme
all’autore, il libro di Domenico
Fisichella “Dittatura e Monarchia.
L’Italia tra le due guerre” (Pagine edi-
tore). 
Il disordine europeo conseguente alla
prima guerra mondiale registra la fine
di quattro Imperi: austro-ungarico,
tedesco, russo, ottomano. In Italia, la
crisi del sistema parlamentare sfocia

nell’avvento di Benito Mussolini alla
guida del governo, e poi per varie
tappe nell’affermazione di un regime
a partito unico. Numerose sono le
sfide, interne e internazionali, che si
presentano nel cosiddetto
“Ventennio”: delitto Matteotti, Patti
lateranensi, depressione del 1929,
imprese coloniali, guerra civile spa-
gnola, legislazione razziale. Con la
seconda guerra mondiale, dopo l’ini-
ziale non belligeranza, segue l’allinea-
mento con la Germania di Adolf
Hitler, fino al collasso del regime
fascista. In tale variegato contesto si

pone la questione del rapporto tra dit-
tatura e Monarchia. 
Domenico Fisichella, professore ordi-
nario di Dottrina dello Stato e di
Scienza della Politica, analizza gli
eventi per dare le giuste risposte alle
domande: “Cosa intendere per ‘diar-
chia’?”, “Come si articola il dualismo
di Stato e partito?”, “La dittatura è
stata autoritaria o totalitaria?”,
“Quale ruolo ha svolto la Corona, e a
quali scopi, nella fine del regime e nel
mutamento dell’alleanza bellica?”, “Si
può parlare di una ‘fuga’ del Re?”,
“Qual è il significato della

Resistenza?”, “Come si conclude la
storia della Monarchia?” Domenico
Fisichella ha insegnato nelle
Università di Firenze, Roma Sapienza
e Luiss. Senatore per quattro legisla-
ture, ministro per i Beni culturali e
ambientali, vice-presidente del Senato
per dieci anni, membro della
Commissione bicamerale per la rifor-
ma costituzionale, componente il
Consiglio scientifico dell’Istituto della
Enciclopedia Italiana Treccani per
dodici anni, medaglia d’oro ai
Benemeriti della Cultura, Scuola e
Arte, editorialista per decenni di

importanti quotidiani (Nazione,
Tempo, Sole24Ore, Messaggero). Suoi
lavori sono tradotti in inglese, france-
se, spagnolo, portoghese, ungherese e
rumeno.
L'evento sarà trasmesso in diretta
sulla pagina Facebook della Dante.

Giuseppe Onorato

Presentazione a Roma presso la Società Dante Alighieri

Domenico Fisichella “Dittatura e Monarchia”

“Le attività di pulizia e spazza-
mento vengono regolarmente
erogate su tutto il territorio cit-
tadino, secondo quanto previ-
sto dal Contratto di Servizio
tra Ama S.p.A. e Roma
Capitale. L’impegno del-
l’azienda e dei propri dipen-
denti per assicurare pulizia e
decoro in tutti i quadranti citta-
dini è massimo. A testimonian-
za di ciò, i monitoraggi effet-
tuati che mostrano un evidente
miglioramento del rispetto dei
parametri stabiliti dal
Contratto di Servizio” - lo
comunica Ama S.p.A. in una
nota, anche in riferimento a
quanto dichiarato oggi dal
consigliere Pd Orlando
Corsetti in una nota.
“Nell’ultimo anno, infatti, sono
stati svolti 220mila servizi di
pulizia e spazzamento manua-
le e/o meccanizzato, con un
aumento del 5,5% nell’eroga-
zione di tali attività: dall’86,6%
del 2018 al 92,2% del 2019. Il
costo di questo servizio è pari a
120milioni di euro, come da
piano finanziario 2019. Questi
dati assumono ulteriore rile-

vanza anche a fronte della
minore disponibilità della
forza lavoro dovuta alle uscite
di personale per pensionamen-
to e al blocco del turnover, pari
a 162 unità in meno rispetto al
2018 e ben 317 in meno rispet-
to al 2017”, aggiunge Ama.
“Per venire ancora più incon-
tro alle esigenze dei cittadini
romani, grazie alla razionaliz-
zazione delle attività svolte da
risorse interne, già dalla fine di

questo mese inizieranno ad
essere impiegati sul territorio i
primi 50 (dei circa 220 totali)
lavoratori con il ruolo di “spaz-
zini di quartiere”. Questi
addetti andranno ad affianca-
re, con operazioni di rifinitura,
il personale operativo nei vari
quadranti cittadini, in partico-
lare in piazze e luoghi ad alta
frequentazione - continua Ama
-. La collaborazione dei cittadi-
ni nell’espletamento del com-

plesso compito di assicurare il
decoro urbano è comunque
assolutamente auspicabile e
sempre bene accetta. La
Municipalizzata capitolina per
l’Ambiente, infatti, interagisce
in maniera corrente con la cit-
tadinanza, mettendo a disposi-
zione uomini e mezzi a sup-
porto di iniziative di tutela
ambientale promosse da asso-
ciazioni di volontariato e realtà
locali” - conclude.

“AMA ribadisce che le attività
di raccolta dei rifiuti, anche
nelle aree dove la comunità
cinese è più radicata, sono
svolti come di consueto e non
c’è alcuna anomalia rispetto
all’organico in servizio” - così
l’azienda capitolina in una
nota. “Le assenze attuali (per
malattia, ferie programmate,
ecc.) tra gli operatori ecologici
in forza all’Esquilino sono
assolutamente in linea con
quelle delle scorse settimane.
Il numero dei lavoratori che
era in servizio ieri (lunedì 3
febbraio) è, ad esempio, iden-

tico a quello dell’analoga gior-
nata (lunedì 27 gennaio) della
settimana precedente. Nei
primi tre giorni di febbraio
2020, le assenze per malattia
tra gli addetti AMA in zona
Esquilino risultano addirittu-
ra inferiori di circa il 30%
rispetto agli stessi giorni del
2019” - assicura l’azienda.
“Non si prefigura, dunque,
alcun aumento degli assenti
per effetto dell’allarme da
“coronavirus”. L’Azienda
invita a non diffondere né ali-
mentare ingiustificati allarmi-
smi tra i cittadini” - conclude. 
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La Commissione sanitaria
nazionale cinese ha diffuso i
nuovi dati sull’epidemia di
coronavirus: i morti sono 565 e i
contagiati sono saliti a 28.018.
La quasi totalità dei decessi
sono concentrati in Cina, 563,
soltanto due fuori dai confini,
uno nelle Filippine e uno a
Hong Kong.
La Commissione ha anche
aggiunto che sono stati registra-
ti 24.702 casi sospetti di conta-
gio e 186.354 persone sono sotto
osservazione. Dei 73 nuovi
morti delle ultime 24 ore, 70
sono stati registrati nella pro-
vincia di Hubei, focolaio del-
l’epidemia, gli altri a Tianjin,
Heilongjiang e Guizhou.
Intanto sale il numero dei con-
tagiati anche sulla nave da cro-
ciera fermata in Giappone: sono
stati rilevati altri 10 casi.
I superdiffusori 
del Coronavirus
Sono stati identificati in Cina i
primi “super diffusori” del
nuovo coronavirus, lo riferisco-
no fonti sanitarie cinesi, secon-
do quanto riportato in un arti-
colo pubblicato sul sito

Medicalfacts del virologo
Roberto Burioni, firmato da
Renata Gili, medico specialista
in sanità pubblica e Nicasio
Mancini, microbiologo medico
dell’ospedale San Raffaele di
Mialno.
“Super spreader” sono i sogget-
ti che trasmettono l’infezione a
un numero insolitamente eleva-
to di altri individui. In Cina -
sottolineano gli esperti - “la
situazione coronavirus non è
sotto controllo” e “di tutti gli
aspetti dell’epidemia uno da
monitorare con attenzione è la
possibile esistenza dei cosiddet-
ti ‘super spreader’, ossia super

diffusori dell’infezione”, che
possono cioè trasmettere il
virus più velocemente e a più
soggetti rispetto ad altri. “Noi
sappiamo - spiegano i due
medici - che il cosiddetto R0 di
questa epidemia (ossia il nume-
ro di persone che un singolo
paziente ammalato può infetta-
re) sembra essere compreso fra
2 e 3. In pratica, un paziente con
il coronavirus può trasmettere
l’infezione a 2 o 3 altri soggetti”.
Ma sembrano esserci eccezioni
e “quello che è stato descritto in
queste ore nell’est della Cina
non è per nulla confortante”.
Ovvero: “In una città della pro-

vincia di Jiangsu della Cina
orientale, Xuzhou, si è visto che
dieci pazienti infetti sono stati a
stretto contatto con solo una
persona infetta. Cioè, un singo-
lo individuo ne ha infettati
dieci. Inoltre, nella città di
Xinyu della provincia di
Jiangxi, sembra che un solo ope-
ratore sanitario di 43 anni, rico-
verato in condizioni critiche in
ospedale, abbia da solo infettato
15 dei 17 nuovi casi verificatisi
in città”.
Si tratta - ricordano gli esperti -
di un fenomeno non nuovo nel-
l’andamento di un’epidemia,
già documentato ad esempio
nel caso della Sars: R0 di circa 3
ma “furono identificati indivi-
dui in grado di infettare decine
di altri soggetti”. Successe -
“caso molto studiato” - ad una
donna canadese: si ammalò
durante una vacanza ad Hong
Kong e tornata a casa, favorì
l’ondata dei primi casi in
Canada. Erano ancora le prime
fasi dell’epidemia - ricordano
gli esperti - quindi la trasmis-
sione a più persone fu anche
favorita dalla scarsa ancora

conoscenza della gravità della
situazione. La definizione dal
punto di vista numerico di un
super spreader non avviene “in
modo oggettivo e assoluto”, ma
“nel caso della Sars una com-
missione di scienziati ed epide-
miologi definì in 8 il numero di
casi di trasmissione necessari
per identificare un super diffu-
sore. Vedremo per questo
nuovo coronavirus”. In ogni
caso gli esperti ribadiscono i
loro avvertimenti: “Come
abbiamo più volte detto, isolare
i casi di malattia e risalire a tutte
le persone con cui essi sono
entrati in contatto è fondamen-
tale al fine di interrompere la
catena del contagio. La presen-
za di soggetti che non infettano
solo due o tre persone vicine a
loro, ma sono capaci di infettar-
ne un numero molto più alto
potrebbe complicare le cose,
aggiungendo un fattore confon-
dente che rischia di rendere
tutto più difficile”. Quindi “è
importante che la guardia resti
alta, quindi, anche per farsi tro-
vare pronti a eventuali altri casi
di questo tipo”.

Coronavirus: la Commissione sanitaria nazionale cinese ha diffuso i nuovi dati sull’epidemia

Il bilancio parla di 565 vittime e oltre 28mila contagiati
La quasi totalità dei decessi sono concentrati in Cina, 563, soltanto 2 fuori dai confini, uno nelle Filippine e uno a Hong Kong

La procedura di Impeachment
si è trasformata in un boome-
rang per i Democratici. Il presi-
dente degli Stati Uniti, Donald
Trump, è stato assolto dalle
accuse di abuso di potere e di
ostruzione al Congresso.
Niente impeachment dunque
per il tycoon di New York, che
ha incassato il doppio voto a
favore da parte del Senato: 52 a
48 al primo giro, 53 a 47 al
secondo (la lieve differenza è
data dalla posizione del senato-
re repubblicano dello Utah,
Mitt Romney, che nel primo
caso aveva votato per condan-
nare Trump).
Subito dopo l’assoluzione,
Trump, su Twitter, ha annun-
ciato: “Alle 12, alla Casa
Bianca, farò una dichiarazione
pubblica” in merito alla “vitto-
ria del nostro Paese sulla bufa-
la dell’impeachment”. Sulla
stessa lunghezza d’onde la por-
tavoce della Casa Bianca,
Stephanie Grisham, che sempre
attraverso Twitter ha dichiara-
to che “il fasullo tentativo di
impeachment inventato dai
democratici si è concluso con la
piena rivincita e assoluzione”
del presidente degli Stati Uniti,
Donald Trump, che alle 12 (ora
locale), rilascerà una dichiara-
zione in merito alla “vittoria”.
Di parere diverso, ovviamente,
l’ex candidata democratica alla
Casa Bianca, Hillary Clinton:
“All’inizio del processo di
impeachment del presidente, i
senatori repubblicani hanno
promesso di difendere la
Costituzione. Oggi, 52 di loro
hanno votato per tradire quel
giuramento e tutti noi. Stiamo
entrando in un territorio peri-
coloso per la nostra democra-
zia. Ora - scrive su Twitter - sta
a tutti noi a lavorare insieme
per ripristinarlo”.

“Il bilancio definitivo del deragliamento del treno
Alta Velocità Frecciarossa avvenuto alle 5.35 all’al-
tezza di Ospedaletto Lodigiano, in località Cascina
Griona, è di due persone decedute ( i macchinisti)
e 31 feriti. Di questi quattro ricoverati in codice
giallo a Lodi (2), Cremona e Pavia, e 27 in codice
verde negli ospedali di Lodi (8), Melegnano (4),
Crema (3), Humanitas (3), Codogno (2), Piacenza
(3) e Castel San Giovanni (4)”. Sono questi i nume-
ri forniti dall’assessore al Welfare della Regione
Lombardia, Giulio Gallera. “Straordinaria la capa-
cità di intervento e di coordinamento dell’Azienda
regionale per l’emergenza urgenza (Areu) di
Regione Lombardia che ha messo immediatamen-
te in campo l’attività di Consolle maxiemergenza,

2 elicotteri dotati di dispositivi per il volo notturno,
2 automediche, 12 ambulanze e 1 veicolo da 9
posti” ha aggiunto Gallera, concludendo “ringra-
zio tutti gli operatori e i volontari intervenuti con

grande tempestività e professionalità”. Il
Frecciarossa 9595 che è deragliato alle prime luci
dell’alba di giovedì nei pressi di Lodi lungo la linea
Milano-Bologna era partito alle 5.10 da Milano cen-
trale. Il deragliamento è avvenuto attorno alle 5.40.
A ricostruire la dinamica dell’incidente è stato il
colonnello dei carabinieri Massimo Margini. “E’
deragliata la motrice, il convoglio non ha avuto
conseguenze particolari” - ha riferito il militare in
collegamento con SkyTg24. La motrice, in partico-
lare, ha impattato contro una casa cantonale dove
al momento non vi era nessuno poiché gli operai
che solitamente vi si trovano avevano smontato il
turno. Il treno era “semivuoto”, c’erano “una tren-
tina di passeggeri”.

Tragedia sui binari, si ribalta un treno sull’alta velocità
Due morti e 31 feriti il bilancio definitivo del deragliamento

Donald Trump 
se la cava 
e viene assolto
dalle accuse
L’Impeachment 
si trasforma 
in un boomerang
per i Democratici

Di Maio invoca la piazza? “E’ evi-
dente che giudico questa iniziativa
un errore. Invito Di Maio a guarda-
re al futuro e casomai a dare un con-
tributo sul come questo governo
ritrova in provvedimenti da mettere
in campo insieme una sua prospetti-
va politica” - così Nicola Zingaretti,
leader del Pd, ai microfoni di ‘Circo
Massimo’ su Radio Capital. “Non è
vero che di per sé non regge”, ha
detto Zingaretti parlando del gover-
no. Questo, ha spiegato il leader
dem, “è il governo che ha salvato il
Paese” ma ora “dalle parole si torni
a un'etica della responsabilità”. O
“si passa dalle parole ai fatti o il

governo si indebolisce”, il monito di
Zingaretti. “Anche a me sembrereb-
be difficile se non impossibile pen-
sare a nuove maggioranze. E
comunque io non ci voglio pensa-
re”, ha proseguito, mentre sul tema
della prescrizione “siamo per una
soluzione, chiediamo a Conte di tro-
varla. Se non si trova, si va avanti
con la nostra proposta o anche con il
rinvio di un anno se si vuole salvare
questo governo”. Quanto ai decreti
sicurezza di Salvini “sono i decreti
dell’odio, non hanno prodotto nulla
in termini di sicurezza” e auspico
che “in fretta il governo volti pagina
su questo”.

Zingaretti “consiglia” Di Maio: “Un errore invocare la piazza”



Ancora un anno di primati per
Aeroporti di Roma, che ha chiuso
il 2019 con 49,4 milioni di passeg-
geri transitati nei due scali roma-
ni di Fiumicino e di Ciampino. Il
risultato si deve in particolare
all’incremento dei passeggeri
asiatici, americani e russi.  A gui-
dare la crescita ha contribuito
soprattutto la strategia di svilup-
po di ADR sul Leonardo da Vinci,
che ha concluso l’anno registran-
do 43,5 milioni di passeggeri tran-
sitati, rafforzando saldamente la
posizione di Fiumicino quale
primo aeroporto in Italia per
volume di attività, nonché prima-
rio Hub europeo a supporto della
connettività internazionale.
L’ottima performance registrata è
frutto del lavoro di promozione
internazionale che ha consentito
di aumentare sia le mete servite
dal Leonardo da Vinci che il
numero di compagnie aeree ope-
ranti. 
Nel corso del 2019 si sono affac-
ciate 6 nuove compagnie aeree
internazionali – permettendo a
Fiumicino di posizionarsi al
secondo posto tra gli aeroporti
europei per numero di compa-

gnie aeree operanti, con circa 100
compagnie aeree che hanno rego-
larmente volato nel 2019 – e sono
stati avviati oltre 30 nuovi colle-
gamenti aerei, di cui 12 verso
destinazioni extra europee non
servite prima da Fiumicino.  Tra
le compagnie aeree che hanno
fatto il loro ingresso sullo scalo
romano Sichuan Airlines, prima-
ria compagnia aerea cinese con
base a Chengdu che ha debuttato
in Italia aprendo la rotta proprio a
partire dal Leonardo da Vinci,
Kenya Airways, Level e Cabo
Verde Airlines. Tra le nuove

destinazioni di lungo raggio
avviate nel corso del 2019 vanno
menzionate Chengdu,
Hangzhou, Shenzhen, Nairobi.
Anche il medio raggio ha visto
uno sviluppo importante nel
corso dell’anno, soprattutto verso
Est, grazie ai collegamenti con
nuove città quali Ankara, Karkiv,
Odessa, Nis e Sarajevo. Non
meno importanti gli aumenti di
attività verso mercati già serviti
ma con ulteriore potenziale di
sviluppo, primo tra tutti il Nord
America che ha segnato una cre-
scita di oltre l’8% rispetto al 2018.

a cura di Antonio Castello
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E’ stato presentato in due diverse iniziative il 27 genna-
io scorso, in occasione della Giornata della memoria, il
libro “Sotto stretta sorveglianza. Tracce degli internati
ebrei nell’Alto Viterbese durante il fascismo” di
Antonio Quattranni, pubblicato da Annulli Editori. La
prima è stata dedicata agli studenti e si è tenuta presso
il cinema Olimpia di Acquapendente alla presenza del
sindaco Angelo Ghinassi, dell’assessora alla cultura
Gabriella Brenci e della dirigente scolastica Luciana
Billi. Insieme all’autore, interverrà Marcello Rossi,
bibliotecario della comunale. La seconda iniziativa ha
avuto luogo nel pomeriggio a Bolsena, città natale del-
l’autore, presso l’auditorium comunale con la parteci-
pazione dell’assessora alla cultura Raffaella Bruti,
Antonio Mattei, direttore del periodico La Loggetta,
Giancarlo Breccola, storico locale e l’editore Leonardo
Annulli. L’ampia storiografia relativa all’internamento
degli ebrei durante il fascismo che si è sviluppata nei
decenni recenti, ha consentito di considerarlo nei suoi
vari aspetti e di conoscerlo a fondo. Le ricerche condot-
te a più livelli e per numerose località ne hanno eviden-
ziato con chiarezza i tratti comuni e hanno fornito testi-
monianze significative. Tuttavia non è da ritenersi
superfluo aggiungere contributi, anche quei tasselli
che possono essere forniti dall’indagine sulle vicende
dei piccoli comuni nei quali l’internamento cosiddetto

«libero» è stato attuato. La presentazione delle tracce
più significative dell’internamento nell’area dell’Alto
Viterbese è il contenuto del volume, che intende unire
all’indagine sui documenti una cornice generale, anche
a carattere didattico, sulle disposizioni previste dalle
leggi razziali del 1938-39. Furono ben trentadue i
comuni, collocati soprattutto nell’area intorno al lago
di Bolsena, coinvolti come sedi di internamento tra il
giugno 1940 e l’inizio del 1943. Attraverso la documen-
tazione rinvenuta nei fascicoli personali, il testo raccon-
ta la «quotidianità negata» dalle oppressive norme alle
quali gli internati erano sottoposti in quel periodo, che
per molti si è concluso con la deportazione.

Doppia presentazione del libro “Sotto
stretta Sorveglianza” di Antonio Quattranni

Adr, 50 milioni 
di passeggeri nel 2019

Da Hotelnerds by Easyconsulting un nuovo sistema
per personalizzare le prenotazioni alberghiere

Antonelli San Marco presenta le nuove annate 
di Montefalco Sagrantino e Trebbiano Spoletino

Ostia, a Carnevale ogni quartiere... vale

Il cliente d’albergo è servito, anzi di più: Hotelnerds by
EasyConsulting ha lanciato un innovativo sistema di
booking engine che si basa sull’intelligenza artificiale
delle nuove strategie gestionali alberghiere, ovvero
nuove tecnologie di intelligenza artificiale predittiva
impostate sull’analisi dei comportamenti d’acquisto
del consumer. “E’ il primo sistema engine booking –
spiega Fabrizio Zezza, Ceo di Easyconsulting – che
consente all’ospite di personalizzare non solo i, sog-
giorno ma anche la camera nei minimi dettagli. Questa
nuova release di booking engine utilizza i servizi ancil-
lari come fulcro operativo che rivoluziona il concetto
del booking alberghiero, poiché di fatto al cliente che
contatta il singolo albergo per una prenotazione, non
viene predisposto un semplice soggiorno, ma vengono
personalizzati in tempo reale tutti i servizi legati alla
camera, a seconda delle esigenze dell’ospite, ad esem-
pio l’allestimento di una culla oppure il pick-up per
l’aeroporto. E l’analisi predittiva che è alla base del
nuovo sistema ci consente di anticipare anche i bisogni
dei singoli clienti. Al momento siamo gli unici al
mondo ad utilizzare l’intelligenza artificiale nel boo-
king engine come sistema predittivo.” La innovativa
versione di booking engine, consente di compiere una
utile   suddivisione dei servizi ancillari legati al sog-

giorno alberghiero per tipologìe, di avere una panora-
mica della domanda e offerta della location in tempo
reale e di predisporre un sistema di controllo delle
tariffe online sulle piattaforme metasearch di estrema
utilità per il singolo albergatore. Questo rivoluzionario
sistema operativo a disposizione dell’hotellerie è stato
presentato da Hotelnerds by Easyconsulting nel corso
dell’Albergatore Day di Federalberghi che si è tenuto
la scorsa settimana a Roma.

Sarà presentato oggi, venerdì 7 feb-
braio, il programma della seconda
edizione di “A Carnevale ogni
Quartiere vale”. La conferenza
stampa è in programma, infatti, alle
11 in Campidoglio, nella Sala
“Laudato Si’” alla presenza di per-
sonalità del Municipio X e di Roma
Capitale. Un carnevale che sarà
all’insegna, sia della partecipazione
popolare, oltre 20 tra associazioni e
Cdq impegnati per circa 400 perso-
ne che hanno lavorato al progetto
condiviso, e sia, all’incentivazione
del riuso e del riciclo creativo dei
materiali utilizzati per i carri allego-
rici e le sfilate in costume. Si parte il
prossimo 8 febbraio dal parco Paolo
Orlando e si concluderà martedì 25
febbraio, in ogni week end previste
sfilate ed appuntamenti in tutti i
quartieri, con sfilate, balli in
maschera e giochi.  “L’obiettivo –

svela Sabrina D’Alessio (M5S) pre-
sidente Commissione Turismo ed
attività produttive del X Municipio
– è la “scoperta” ed il rilancio del
territorio nel nome dell’ambiente.
L’anno scorso avevamo già avuto
sentore dell’attenzione e della
volontà di partecipare ed essere
coinvolti dei cittadini, riuniti in
associazioni e CdQ, quest’anno la
partecipazione è stata addirittura
“doppia” e ci ha consentito di orga-

nizzare un evento in ogni quartiere
del X Municipio. E’ stato ed è un
grande sforzo organizzativo ma i
risultati saranno sotto gli occhi di
tutti. Anche scuole e Comitati geni-
tori hanno partecipato ad organiz-
zare gli eventi. In una scuola, ad
esempio, i ragazzi a casa stanno
confezionando i costumi che indos-
seranno ed i genitori sono nel corti-
le scolastico ad allestire un carro
allegorico”. Coinvolti, dunque,
Comitati di Quartiere, Associazioni,
Scuole del territorio. Dopo il succes-
so dello scorso anno, le adesioni
all’iniziativa sono raddoppiate e si
terranno come di consueto in tutti i
quartieri del Municipio X. Dopo
aver attraversato, nell’edizione
2019, le strade del Lungomare e del
centro storico lidense, quest’anno la
sfilata del sabato grasso, il 22 febbra-
io, avrà luogo ad Acilia.

In degustazione a Roma le etichette di
Sagrantino e Trebbiano Spoletino di Filippo
Antonelli, produttore a Montefalco (Pg) con
l’azienda Antonelli San Marco. Durante l’even-
to sono state presentate nuove annate e alcune
novità: il Trebium 2018 Doc Spoleto e
Anteprima Tonda 2018, entrambi da uve treb-
biano spoletino; il Montefalco Sagrantino Docg
2015 in comparazione all’annata 1998 per valu-
tarne l’evoluzione nel tempo; e i due cru di
Sagrantino Chiusa di Pannone 2015 e la prima
annata del Molino dell’Attone 2015. 
Tema centrale della degustazione, guidata dal
giornalista enogastronomico Fabio Turchetti,
sono stati i due vitigni autoctoni: il sagrantino e
il trebbiano spoletino, che pur opposti (uno a
bacca rossa, l’altro bianca) hanno alcuni tratti in
comune, capaci entrambe di dare vini di grande
carattere, capacità evolutiva e quindi d’invec-
chiamento. Tra l’altro con “affinità” genetiche,
forse dovute al fatto che entrambi i vitigni si
sono incrociati nei secoli con altre varietà locali.
Prodotta storicamente sulle colline intorno a
Spoleto, da qualche mese la Doc Spoleto è tute-
lata e promossa dal Consorzio Vini Montefalco;
di cui lo stesso Antonelli è presidente. In parti-
colare, il Trebbiano Spoletino di Antonelli San
Marco è prodotto in due versioni: una più clas-
sica, il Trebium, è fermentata e affinata in botte
grande; l’altra, Anteprima Tonda, è invece il
risultato di una lunga macerazione sulle bucce
in vasi di terracotta, ceramica o cemento. Si chia-
ma Anteprima perché è una sperimentazione
del nuovo cru Vigna Tonda, ottenuto con il treb-
biano spoletino di un vigneto di 2 ettari di forma
circolare, recuperato a partire dal 2015 e ispirato
a un vigneto tondo che fu impiantato nello stes-
so luogo a fine ‘800.
Altre due novità - presentate al banco d’assag-

gio con varie etichette sia della cantina umbra
che di Castello di Torre in Pietra, alle porte di
Roma – sono il Roma Rosso Riserva 2017 e il
nuovo Vermouth versione Dry di Antica
Torino, frutto un’iniziativa che Filippo
Antonelli ha avviato già nel 2016 insieme al
socio Vittorio Zoppi. La versione Dry è la terza
etichetta a marchio Antica Torino, dopo il primo
Vermouth rosso e l’Amaro della Sacra. Tra le 13
spezie e botaniche utilizzate per il Dry assenzi,
achillea moscata, centaurea, salvia, cardo e isso-
po. L’evento è stato anche l’occasione per pre-
sentare in anteprima i prodotti del Biodistretto
Etrusco Romano, di recente costituito e di cui la
cantina Castello di Torre in Pietra è tra i fonda-
tori (www.biodistrettoetruscoromano.it)  

Nel Giorno della Memoria



Discograficamente parlando,
Rita Pavone comunicò di
voler abbandonare la musica
dopo anni di meritato suc-
cesso. Era il 2013, e lo ha fatto
pubblicando “Masters”, un
doppio disco edito a distan-
za di diciannove anni dall’ul-
timo lavoro inedito, seguito
tra l’altro da otto anni di
assenza dalle scene (nel
primo CD ci sono quindici
cover di classici della musica
in inglese, mentre nel secon-
do disco sono presenti le ver-
sioni in lingua italiana degli
stessi brani, con traduzioni
curate dalla stessa Pavone
insieme a Dario Gay, Enrico
Ruggeri, Lina Wertmüller e
Franco Migliacci. Va anche
inserito qui, come si deve,
che ha pubblicato i suoi
dischi in tutto il mondo, inci-
dendo in sette lingue diver-
se, ed è una delle otto can-
tanti pop italiane a essere
entrate in classifica in Regno
Unito), un lavoro che -pure
se attaccato riccamente dalla
critica italiana, critica che a
volte è organizzata da autori,
cantanti, scrittori e quant’al-
tro, che potenzialmente falli-
ti nelle loro primarie inten-
zioni hanno deciso di avere
afferrato a soppesare, disap-
provare, ma anzitutto a ‘scri-
vere’- ad ogni modo riuscì a
piazzarsi al diciottesimo
posto della classifica di ven-
dite italiana. Ora cosa abbia
spinto la cantante a parteci-
pare alla 70° edizione del
festival sanremese, non lo
sapremo mai (le spiegazioni
possono essere molteplici,

specialmente se le moderne
soporifere novità sono quelle
esibite dai giovani artisti in
gara: Amadeus ha asserito
che è stato scelto il meglio fra
le centinaia arrivate, cosicché
ci parrebbe equo e di gusto
ascoltare anche quelle consi-
derate il peggio poiché gli
inediti dei giovani in gara,
risultano prontamente incer-
ti, dissonanti, tediosi e dalle
acustiche oramai disusate da
decenni), magari il fatto che
il pezzo in questione,
“Niente (Resilienza 74)”, lo
abbia scritto il figlio, Giorgio
Merk e dunque realizzato su

misura, fatto sta che la can-
tante è stata la sola (dopo
Irene Grandi e il maestoso
appetitosissimo istigatore
Achille Lauro) a sapere
governare precisamente la
scena, il palco. Torinese di
nascita, svizzera per scelta
(ha cittadinanza elvetica:
“Ho il doppio passaporto,
come Mina, De Benedetti o
Tina Turner, ma le mie radici
sono in Italia. E sì, può sem-
brare strano ma mi preoccu-
po del mio Paese anche se
non ci vivo”, afferma la can-
tante, che vi vive da cinquan-
tadue anni, ossia da quando
si è sposata con Teddy Reno,
e prosegue: “Questa terra mi
ha dato la possibilità di rea-
lizzare il mio sogno di
donna; di vivere, al di fuori
della mia attività artistica
una vita normale, tranquilla,
non spiata, non seguita, con
grande affetto da parte di chi
mi frequenta, ma sempre con
una certa discrezione”) torna
a in gara, ben quarantotto
anni dopo l’ultima volta (in
veste di concorrente è stata
sul palco dell’Ariston 3 volte:
nel 1969 con la canzone
“Zucchero”, nel 1970 con
“Ahi ahi ragazzo!” e nel 1972
con “Amici mai”. Nel 2017,
in occasione della 67° edizio-
ne del Festival ha ricevuto il
Premio alla Carriera asse-

gnatole dalla Città dei fiori),
con un pezzo grintoso, con-
geniale alla sua stessa verve,
che lei stessa descrive con
questa frase: “Un abito che
mi è stato fatto su misura.
Con un testo che mi rappre-
senta come sono oggi” (tra
l’altro da venerdì 7 il pezzo
uscirà in vinile 45 giri in
esclusiva su Amazon). Ma la
canzone in gara anticipa
anche l’album “raRità!”, in
uscita il 28 febbraio 2020, un
doppio cofanetto CD in cui
la cantante delizierà il pub-
blico per l’ennesima volta
con brani stranieri mai
apparsi in Italia, che hanno
raggiunto le vette di vendita
nelle classifiche di tutto il
mondo. Canzoni originali e
capaci di intrattenere diverse
generazioni di pubblico,
mentre ieri, nell’ormai con-
solidata serata dei duetti, ha
cantato la canzone “1950”
con Amedeo Minghi, canzo-
ne che ha segnato la storia di
Sanremo, diventando poi un
classico della musica italia-
na. Considerata eccessiva-
mente una delle canzoni più
belle di tutti i tempi, “1950” è
il brano manifesto del per-
corso artistico di Minghi.
Una cifra inconfondibile, un
crescendo di emozioni rac-
contato attraverso la tipica
profondità del melodista

romano, scritta con Gaio
Chiocchio, poeta e pluristru-
mentista. La prima collabo-
razione tra Pavone e Minghi
risale al 1977, quando per la
RCA esce l’LP “Rita ed io”: il
brano “Ti perdo e non vor-
rei” è firmato da
Minghi/Mercanti e in occa-
sione dei settant’anni della
Pavone, nella trasmissione
Porta a Porta di Bruno
Vespa, i due artisti si ritrova-
no insieme a cantare quel
brano: “E’ per me la più com-
pleta cantante italiana", dice
Minghi, definendola “Un

fenomeno musicale, per

grinta, duttilità. Fin da gio-
vanissima sapeva cantare,
non come cantano i bambini
in televisione che imitano i
grandi, ma interpretando.
Tornare sul palco
dell’Ariston con lei significa
molto per uno come me che
da sempre ama la sua voce e
l’intensità delle sue interpre-
tazioni. Ritornare poi con un
brano come ‘1950’ clamoro-
samente bocciato dal Festival
di Sanremo del 1983, è stata
la dimostrazione palese che
le belle canzoni sanno di far-
cela comunque e l’occasione
ha permesso a questa canzo-
ne una bellissima rivincita”.
Presenza che ha l’integro
sapore di una zuccherata
vendetta che sa di rivalsa -
nonché la grinta incredibile,
incomparabile, che la diffe-
renzia tra tutti i partecipanti-
l’interpretazione di un brano
pop-rock (ma non dovrebbe-
ro eseguirli i giovani?), la
presente partecipazione al
Festival rende l’esibizione di
Rita Pavone eversiva, indi-
pendente, una reale rivolta
nel non volere adeguarsi a
opinioni, usi e comporta-
menti già definiti in prece-
denza da manifestazioni
come quelle sanremesi. Che
dire di altro? Rita Pavone,
coi suoi anni e gli oltre cin-
quanta milioni di dischi ven-
duti nel mondo, con la sua
risolutezza, la sua ascenden-
za, sa dominare con sapore
di favola le ripugnanze sono-
re in cui sta cadendo la
nostra musica (dei giovani?).  

Maurizio Gregorini

Rita Pavone: Il gusto della rivincita in un paese che culturalmente 
non sa rispettare, dimenticando spesso e male, il passato

“’Niente (Resilienza 74)’? Un abito 
che mi è stato fatto su misura da mio figlio. 
Con un testo che mi rappresenta come sono oggi”
Alla faccia di chi la dava per finita, è stata la sola a sapere governare precisamente la scena, il palco
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L’Istituto per il Credito Sportivo con-
tinua il suo percorso a sostegno di
tutte le componenti del mondo dello
sport per assolvere al meglio la fun-
zione di banca pubblica per lo svilup-
po sociale del Paese. Nei giorni scor-
si, infatti, è il Presidente della
Federazione Italiana Biliardo
Sportivo, Andrea Mancino, a firmare
con il Presidente dell’Istituto per il
Credito Sportivo, Andrea Abodi,
un’importante convenzione finaliz-
zata al miglioramento dell’impianti-
stica sportiva dedicata alle discipline

FIBiS. Un nuovo accordo a favore
delle Discipline Sportive Associate,
che rivestono un ruolo rilevante nello
sviluppo dello sport, anche e soprat-
tutto attraverso la valorizzazione dei
territori e delle comunità, e rappre-
sentano, per numero di tesserati e
volontari, una componente fonda-
mentale dell’associazionismo di base.
Il biliardo è certamente uno sport
ricco di fascino con origini molto
antiche, che coinvolge migliaia di
appassionati nelle sue principali spe-
cialità come stecca, boccette, pockets

e carambola; questo accordo intende
favorire proprio le migliori condizio-
ni per l’effettiva crescita del movi-
mento grazie all’attività di finanzia-
mento in favore della Federazione e
delle società affiliate a condizioni
competitive che attualmente il mer-
cato non offre. Il Credito Sportivo,
attraverso il Mutuo “light” 2.0, mette
a disposizione importi dai 15 mila ai
60 mila euro a condizioni particolar-
mente agevolate, utili alla realizza-
zione e alla riqualificazione di
impianti sportivi e all’acquisto di

attrezzature. La durata massima del
finanziamento è di 7 anni, con una
procedura istruttoria semplificata
che rende più facile l’accesso al credi-
to senza nessun’altra garanzia richie-
sta all’associazione, ma con il soste-
gno del Fondo di Garanzia ICS, e la
lettera di referenza da parte della
DSA di riferimento. Inoltre, la
Convenzione consentirà alla
Federazione, di ottenere finanzia-
menti a tasso zero rimborsabili in 15
anni fino a un massimo di 6 milioni
di euro.

ICS e FiBIS insieme per la crescita del movimento, firmata la nuova convenzione

La nuova vita del biliardo sportivo 
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Come mai la Cina, fino a ieri produttore di
mercanzia a basso costo, oggi domina il
mercato high-tech mondiale, si impone
come attore globale, assume il controllo
economico e finanziario di intere nazioni
ed è in grado di “richiamare all’ordine”
persino gli Stati Uniti d’America? In que-
sto libro Marco Lupis, autore di “I
Cannibali di Mao”, Rubbettino, ci spiega
l’origine del nuovo potere globale cinese,
quali sono le sue radici e dove ci sta por-
tando. Lo fa cominciando da quell’alba
umida e rovente del 1995 quando - giova-

ne reporter - atterrava per la prima volta
nella sua vita nel vecchio aeroporto Kai
Tak di Hong Kong, lembo di terra in Cina,
allora ancora saldamente colonia di Sua
Maestà la Regina d’Inghilterra, e aveva ini-
zio così quella che lui stesso ha definito:
“Una vera storia d’amore, vissuta non con
un’altra persona, ma con un continente,
l’Asia, e con un popolo in particolare: i
cinesi”. Ricco di notizie e di avventure, di
emozioni, testimonianze e anche ironia,
questo libro è un ininterrotto reportage
lungo venticinque anni e un irripetibile

diario di viaggio, ma soprattutto è l’appas-
sionante romanzo della storia umana di
un giornalista, di un uomo, che ha attra-
versato le trasformazioni e gli sconvolgi-
menti degli ultimi decenni in Cina, e per
questo è in grado, più di molti altri, di aiu-
tarci a comprendere l’attualità e i pericoli
rappresentati dalla Cina di oggi. 
Marco Lupis: “Una (brutta) storia che si
ripete: così come quello che originò l’epi-
demia di Sars, anche il nuovo coronavirus
che terrorizza il Mondo sarebbe sfuggito
da un laboratorio cinese. Nel pieno della

terribile epidemia di Sars, mentre mi tro-
vavo unico corrispondente italiano in Cina
e a Hong Kong, agli inizi di aprile 2003
scrissi un articolo che fece il giro del
mondo pubblicato dai maggiori quotidia-
ni internazionali, dove si rivelò che il virus
della “sindrome respiratoria acuta severa”
venne creato forse per errore, forse volon-
tariamente, da un microbiologo che dirige-
va un laboratorio a Guangzhou. Infettatosi
forse involontariamente, quel medico
divenne poi il riconosciuto ‘paziente zero’
della Sars. Nel mio libro ‘I cannibali di

Mao’ ho dedicato molti capitoli all’espe-
rienza terribile - per un reporter - di dover
raccontare un’epidemia vivendoci in
mezzo con tutta la propria famiglia, così
come accadde a me, allora, a Hong Kong.
Oggi una scoperta agghiacciante mi ha
costretto a tornare indietro con la mente
alla paura e all’angoscia di quei giorni: Il
nuovo, sconosciuto e letale virus che sta
terrorizzando il mondo sarebbe uscito per
errore da un laboratorio di ricerca biotec-
nologica “ad alto contenimento” che ha
sede proprio a Wuhan”.

Con il nuovo libro di Marco Lupis si viaggia tra alle origini e il futuro del potere globale cinese

Arrivano “I Cannibali di Mao”
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2003 // 127 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO,
THRILLERUn film di Bong Joon-ho 
con Song Kang-ho , Kim Sang-kyung e Kim
Roe-ha

MEMORIE DI UN ASSASSINO

1986. Il detective Seo è inviato da Seul in una
piccola città tra le campagne coreane per inda-
gare sugli omicidi di un serial killer, ma si
scontra con l'ottusità e la superficialità dei poli-
ziotti locali. Tratto dal romanzo di Kim
Kwang-rim, si basa su una storia vera avvenu-
ta alla fine degli anni '80 in Corea del Sud. È
un periodo difficile, gli interrogatori risentono
ancora del periodo della dittatura, quando
estorcere le confessioni era all'ordine del gior-
no. L'urgenza di trovare un colpevole a tutti i
costi annebbia il giudizio dei poliziotti...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 Generi: ANIMAZIO-
NE, AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA, RAGAZZI,
FANTASTICO, FANTASCIENZA Un film di Jeff Fowler
con Jim Carrey , James Marsden e Neal McDonough 
distribuito da 20th Century Fox

SONIC IL FILM

Sonic, film diretto da Jeff Fowler, è incentrato
sull'omonimo personaggio dei videogames,
l'alieno blu dalle sembianze di un riccio con il
potere della supervelocità e, inoltre, sa saltare
molto in alto e usare l'energia cinetica per com-
battere.
L'ufficiale del dipartimento di polizia di San
Francisco, Tom Wachowski (James Marsden),
diventato sceriffo di Green Hills, nel
Montanta, si reca a San Francisco per aiutare
Sonic, extraterrestre sfuggito alla cattura del
governo grazie alla sua velocità...

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA
Un film di Matthew Vaughn 
con Gemma Arterton , Aaron Taylor-Johnson e
Ralph Fiennes distribuito da 20th Century Fox

THE KING'S MAN - LE ORIGINI

Il film racconta come è nata l'agenzia di
Intelligence indipendente che tutti conosciamo
con il nome di Kingsman. Le radici della socie-
tà segreta affondano nella Gran Bretagna della
Prima guerra mondiale ed è in questo periodo
che nella terra inglese nasce una generazione di
guerrieri d'élite. Segue una raccolta dei peggio-
ri tiranni e menti criminali della storia, riuniti
tutti insieme per uno scopo comune: organizza-
re una guerra che spazzi via milioni di vite
umane. Solo un uomo potrà tentare di fermarli
in una corsa contro il tempo,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO
Un film di Diao Yi'nan 
con Liao Fan , Lunmei Kwai e Ge Hu 
distribuito da Movies Inspired

IL LAGO DELLE
OCHE SELVATICHE

Un uomo, una donna. La pioggia, incessante. Si
incontrano sotto i piloni di una stazione, il rumo-
re dei treni è frastuono.Lui è Zhou Zenong (Hu
Ge), pezzo grosso di una banda di rapinatori ora in
fuga perché ricercato dopo aver sparato a un poli-
ziotto. Lei, Liu Aiai (Gwei Lun-mei), una giova-
ne prostituta mandata lì dai compari di lui per far-
gli compagnia e aiutarlo a non dare troppo nel-
l’occhio. O, almeno, questo è ciò che lei gli rac-
conta.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AVVENTURA, COMMEDIA, HORROR,
GIALLOUn film di Jeff Wadlow 
con Maggie Q , Michael Peña e Portia Doubleday 
distribuito da Warner Bros

FANTASY ISLAND

Fantasy Island, film diretto da Jeff Wadlow, è
l'adattamento in chiave horror della serie di
successo "Fantasilandia", trasmessa tra la fine
degli anni Settanta e i primi anni Ottanta. La
storia vede l'enigmatico Mr. Roarke (Michael
Peña) ospitare nel suo lussuosissimo e remoto
resort, sito su una sperduta isola tropicale,
chiunque voglia realizzare il suo sogno nel cas-
setto.
Mr. Roarke infatti dà forma a qualsiasi fantasia
il suo ospite gli chieda, grazie all'aiuto di atto-
ri e scenografie...
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